

議員と語りかい 報告書

(隼人：No.1)

| | |
|----------|------------------------------------|
| 開催日時 | 平成26年11月5日(水)曜日 19時00分～20時35分 |
| 開催場所 | 松永地区公民館 |
| 参加人数 | 13人 |
| 出席議員(6人) | 平原 志保、阿多 己清、前川原 正人、今吉 歳晴、蔵原 勇、新橋 実 |
| 役割分担(1班) | 班 長(蔵原 勇) 副班長(平原 志保) 記録係(阿多 己清) |

<意見交換会での主な意見等>

◆1. 開発公社所有の養鰻場跡地(宇都地区)は、草が繁茂しているが何か開発し施設はできないのか。

◇【議員回答】開発公社は廃止へ向けて取り組んでいるので、話をしてみたいと思う。

◆2. 小中学校の全国学力テスト平均値が鹿児島県は下回って、さらに霧島市はそれより下回っていると聞いた。これについてどう思うか。

◇【議員回答】教科で違うが少し算数の応用問題が本市の子どもは弱いようだ。弱い所の対策、取り組みをやっていかないといけない。応用問題ができないのはしっかりと基礎が備わっていないからだ。もっと基礎的な学習に力を入れていくべきだと思う。

◆3. 空き家、廃屋は環境的にも悪い。動物の住処になったり、作物の害が出たり、藪が繁ったり環境衛生上良くない。本市の現状と対策はどうか。実際に現地調査をし、地権者にも行政から強力に指導してほしい。

◇【議員回答】昨年、空き家対策検討委員会で対策の基本方針が策定された。その中で、周知啓発や危険家屋の把握を行っている。空き家の数は、国分1,012戸、溝辺268戸、横川330戸、牧園476戸、霧島282戸、隼人847戸、福山486戸、全体で3,701戸となっている。現在、解体費用に最高30万円を限度に補助金を出しているが、問題は解体して更地になれば固定資産税が6倍になることだ。税金が上がることで解体せずにそのまましているのが多いようだ。今後空き家条例に基づいて対応していくと思う。個人の持ち物で財産権があり、難しい問題である。

◆4. 議会への関心、市政への関心は、傍聴者の数である程度把握できると思うが、議会の傍聴はどれぐらいいるのか。

◇【議員回答】議会傍聴は何か大きな問題があったりすれば多くなっている。6月議会が93人、9月議会が28人である。

◆5. 政務活動費について、いくつか使途の例や本市の活動内容等を教えてほしい。

◇【議員回答】政務活動費については、約4割が視察経費に、チラシや議会だより作成の経費に15%充てられている。本市はすべて領収書を添付し議長に提出することになっている。公開等求められた場合は、閲覧等に応じることになっている。また、使用しなかった経費はすべて市長に返還している。

◆ 6. 安倍内閣の地方創生の問題があるが、本市も中長期のビジョンを考えていかなければならないかと思う。本市の取り組みはどうか。

◇【議員回答】地方創生が議論されているが、国や県の動向を見ながら、今後、本市としての取り組み、予算などが示されてくると思う。

◆ 7. 本市は、川内原発から60キロの距離にあるが、災害が発生して避難民の受け入れや除染、移送の問題はどうなっているのか。市ではどこまで進められているのか。国からの予算はあるのか。

◇【議員回答】本市は、薩摩川内市等からの避難民の受入れの人数の割り当てまではできている。避難受入れ計画は、霧島市では公民館などの施設154か所を設定し、薩摩川内市から11,360人、出水市から3,289人、さつま町から4,594人、合計で19,243人を想定している。市民の避難については今後の問題としか市は言わない。除染や移送問題、予算などについても分かっていない。

◆ 8. 今夜の語りかいに隼人出身の議員がいない。6人の中に一人ぐらいは地区出身の議員を入れるべきではなかったか。

◇【議員回答】今回から定数26人となった。常任委員会も3つあり、各委員会から2人ずつ出ている。担当している広報広聴委員会でもなるべく地区の議員という議論はしているが、1人しかいない地区もあり、できない部分もある。

◆ 9. 議員報酬を5万円上げたが、ベースアップ5万円というのは今どきない。自分で使命感を持って議員になったのに、何故上げたのか。

◇【議員回答】議員報酬については、言われる通りである。しかし、求められているのは、議員の質をどう上げていくか。地域みんなの意見をどう市政に反映していくかが問われていると思う。

◇【議員回答】議員報酬については、まだ正直安いと思っている。この金額でこれから若い議員が育つかといっても生活ができない。一般の方々に比べたら年収は高くなっているかもしれないが、議員年金も廃止された。仕事を辞めてすべてを捨てて、子育てしながら若い人がもっと議員に出るためにはもう少し高くてもいいと思う。

◆ 10. 国分、隼人周辺は光ネットがあると思うが、牧園や横川などにも光ネットケーブルを設置してほしい。電話回線しかなく通信速度も遅く、情報も入りにくい。光とかケーブル回線であればいろいろなことができるし、移住者も増えていくと思う。

◇【議員回答】以前、話をしたときに50億円ほどの経費がかかると言われた。光が引ければいいが難しいと思う。

◆ 11. 永水の木質バイオマス発電は、ここらの木材を入れることも可能なのか。

◇【議員回答】可能である。来年4月を目途に木質バイオマスの発電設備ができる。間伐材などを利用して年間7万m³が必要とのことである。